



**Constanza del Río**  
 Directora fundadora de la ONG Nos Buscamos

Diseñadora UFT, Del Río ha sido jefa de diseño de CCU, gerenta de Producción de Revista AméricaEconómica, gerenta de Marketing para Chile y Perú de BlackBerry y fundadora y directora de la ONG Nos Buscamos por los últimos 10 años. Desde esa posición se ha dedicado a apoyar el derecho a la identidad de miles de adultos que fueron adoptados en el extranjero; se busca que se reen cuentren con sus madres biológicas y con su historia personal. Durante el 2024 han logrado más de 80 reen cuentros a lo largo de Chile.



**Pamela Calsow**  
 Directora ejecutiva del Teatro Educativo de las artes de Panguipulli

Con casi dos décadas de experiencia en gestión cultural, su inspiración ha sido la creación de puentes entre el sector público y privado para aportar en la vida de las comunidades de Panguipulli. Ello, desde la Municipalidad de Panguipulli, la Corporación Municipal, el Comité Amigos de Panguipulli y la Corporación de Adelanto. En 2013, co-creó el programa Vive la Música y en 2021, asumió como directora ejecutiva del Teatro Educativo de las Artes de Panguipulli.

Categoría Servicio Social

# Relevar el liderazgo femenino desde las fundaciones y la comunidad

Dirigen organizaciones que buscan aportar en diferentes ámbitos sociales, ya sea desde la educación o desde el arte, y mediante la visibilización de las vulnerabilidades y barreras que enfrentan muchas mujeres.



**Bárbara Bonati**  
 Presidenta ejecutiva de Fundación Ingeniosas: Ciencia y Tecnología para Todas

Periodista, ha trabajado en investigación para programas de TV, en comunicaciones corporativas y en el diseño, desarrollo y gestión de proyectos en distintas instituciones. En el Ministerio de Economía impulsó la creación del premio InspiraTEC, para promover el liderazgo femenino en STEM. Desde hace dos años es la presidenta ejecutiva de Fundación Ingeniosas, organización que ha impactado a más de 17.000 niñas y mujeres, ayudándolas a desarrollar sus capacidades en ciencia y tecnología.



**María Soledad Correa**  
 Directora ejecutiva de ChileConverge

Ingeniera comercial de la Universidad Católica, los últimos cuatro años ha sido directora ejecutiva y parte del equipo fundador de Chile-Converge, que busca entregar apoyo a emprendedores y pymes a través de herramientas, capacitación, tecnología y gestión. Hoy agrupa a más de 100 mil mipymes a lo largo de Chile. Anteriormente, fue directora ejecutiva en otras organizaciones de apoyo a pymes y emprendedores, y por 15 años ha estado ligada al mundo de la educación y tecnología. "El principal desafío es seguir empoderando a más mipymes de nuestro país", subraya.



**Daniela del Valle**  
 Gerenta general de la Fundación Ibáñez Atkinson

Psicóloga, participante de los programas Board of Women de liderazgo, y ESG y el rol de la Alta Dirección y Directorios, Del Valle ha sido coordinadora de Proyecto Social del Colegio Cumbres, directora de Colegio Apoquindo y, desde 2016, gerenta general de la Fundación Ibáñez Atkinson, institución que trabaja en entregar oportunidades de desarrollo cultural para niños, jóvenes y adultos en torno a la música, la lectura, la educación y conservación. "Una de mis motivaciones ha sido atraer talentos que permitan construir un equipo excepcional, comprometido con el propósito organizacional y, de esta manera, sacar el mejor potencial de la institución", cuenta. Esto se ha traducido en el establecimiento de nuevas alianzas con destacadas organizaciones nacionales e internacionales.



**Francisca Jünemann**  
 Presidenta ejecutiva de Fundación ChileMujeres

Abogada, creó la Fundación Chile-Mujeres, una organización que trabaja por los derechos y oportunidades laborales de las mujeres, que ha aportado en la elaboración de diferentes leyes y normas. Y en la generación de evidencia con el Reporte de Indicadores de Género en las Empresas en Chile, el Informe de Equidad Empresarial y Buen Gobierno Corporativo y el Zoom de Género, informe laboral anual y mensual. A su vez, preside el Consejo de la Sociedad Civil del Ministerio de Hacienda, y es miembro del Círculo Empresa y Sociedad de Icare, directora de Pivotes, entre otras actividades.



**Francisca Peró**  
 Directora ejecutiva del Teatro Biobío

Bachiller en Humanidades y actriz de la Universidad Católica, en 2023 fue seleccionada por Opera Americana, la asociación de teatros de ópera estadounidenses, para participar del programa Leadership Intensive. Desde 2017 es directora ejecutiva del Teatro Biobío, en Concepción, que actualmente cuenta con una nutrida cartelera de música y artes escénicas. El teatro también ha creado un programa de formación, investigación y creación escénica, TBB Lab.



**Bárbara Eyzaguirre**  
 Asesora del directorio de la Fundación Astoreca

Psicóloga de la UC, especializada en desarrollo cognitivo. Se desempeñó como investigadora en el CEP. Se destacan las investigaciones, junto a Loreto Fontaine C., en los libros Nuestro Futuro en Riesgo, que aborda la calidad de los textos de estudios nacionales y Las Escuelas que Tenemos. Trabajó en la Unidad de Currículum y Evaluación del Ministerio de Educación como Coordinadora Nacional de Estándares Educativos y, luego, como asesora en la misma área. Es cofundadora de la Fundación Astoreca y hoy se desempeña como asesora del directorio y de los diversos proyectos que gestiona.



### Isabella Luksic

Gerenta general Fundación Luksic

"He centrado mi carrera en temas sociales, poniendo foco en diagnósticos precisos, soluciones participativas basadas en resultados medibles", relata Luksic, licenciada en Sociología y Desarrollo de la Universidad de Brown en EE.UU.. En 2020 comenzó a trabajar a tiempo completo en Fundación Luksic, primero como coordinadora de Evaluación y Medición, y luego como directora del Área de Articulación e Incidencia. Fue nombrada gerenta general en 2023. "Soy la primera mujer de mi familia en asumir un cargo ejecutivo en una organización del Grupo", dice.



### Gabriela Martínez

Directora ejecutiva de la Fundación Ciencia Impacta

Licenciada en Ciencias Biológicas de la UC, doctora en Ciencias Biomédicas de la U. de Chile, Martínez es directora ejecutiva de la Fundación Ciencia Impacta, directora de Educación y Extensión del Instituto Neurociencia Biomédica de la U. de Chile. "Entre mis iniciativas está un modelo de formación docente en autismo y neurodivergencia, basado en evidencia científica, que ha mejorado la inclusión en las aulas", cuenta. En 2024 dirigió proyectos sobre el Trastorno del Espectro Autista y ha llevado la ciencia y tecnología a colegios técnico-profesionales.



### Paula Montes

Directora ejecutiva Fundación Súmate

Ingeniera industrial y máster en Políticas Públicas, Montes lidera la Fundación Súmate, que busca terminar con la exclusión escolar, ofreciendo soluciones de reingreso para los más de 220 mil niños, niñas y jóvenes que se encuentran fuera del sistema escolar. En 2024 se han enfocado en lograr que se apruebe la ley que le otorga financiamiento a la modalidad educativa de reingreso. Tras sostener audiencias con el Poder Legislativo y del Ejecutivo, el proyecto de ley que se encontraba dormido por más de dos años ha vuelto a discutirse.



### Camila Moreno

Directora gastronómica de la Fundación Gastronomía Social

Cocinera del Inacap y BTS de la U. de Toulouse. Ha desarrollado una exitosa carrera en la gestión gastronómica y como académica en Francia, Chile y EE.UU.. Luego de 19 años en el mundo privado, decidió hacer del oficio de la cocina un motor de empoderamiento económico, territorial y reconstructor de tejido social. Dirigió desde la creación del programa Comida para Todos. Puso en marcha la Primera Escuela de Oficio gratuito para Emprendimiento en La Pintana. Desde ahí nace lo que es Academia Nam.



### Claudia Morales

Directora de la Corporación Abriendo Puertas

Diseñadora gráfica de la U. Católica de Valparaíso y diplomada en Teología por la U. Alberto Hurtado. También ha realizado talleres de Acompañamiento Espiritual en el Centro de Espiritualidad Ignaciana. Actualmente, es directora de la Corporación Abriendo Puertas, habiendo realizado numerosos talleres de desarrollo personal en el Centro Penitenciario Femenino de Santiago. Es responsable, además, del programa Abriendo Puertas en Libertad que ha logrado insertar familiar, social y laboralmente a mujeres que han cumplido condena.



### Francisca Medeiros

Gerenta Fundación LarrainVial

Ingeniera comercial, tras su paso por el rubro del consumo masivo, ha dedicado su carrera al desarrollo de proyectos con impacto en infancia y educación. Fue directora comercial de la Corporación María Ayuda, y hace 10 años asumió el desafío de crear la Fundación LarrainVial, la cual impulsa un trabajo colaborativo con organizaciones en el ámbito de la educación. Desde ahí dio origen a la plataforma DaleProfe, que financia proyectos de profesores en contextos vulnerables. Este año fue reconocida como una de las ganadoras del World Summit Awards.



### Rebeca Molina

Cofundadora y directora ejecutiva de la Fundación Educacional Presente

Periodista y magíster en liderazgo directivo, su experiencia de siete años trabajando en colegios particulares subvencionados determinó su vocación por la educación. Como fundadora y directora ejecutiva de la Fundación Presente, ha liderado una organización comprometida con la promoción de la asistencia escolar y la mejora de la educación en comunidades vulnerables. Han trabajado con más de 200 colegios, recuperando más de un millón de días de clase.



### Ignacia Moreno

Gerenta general Fundación Banco de Ropa

Egresada de Administración de Servicio en la Universidad de los Andes, Moreno trabajó por más de nueve años en fundaciones relacionadas con la capacitación e inserción de mujeres de escasos recursos, tanto en Santiago como en Concepción. El 2015 asumió como directora de Estudios de su carrera en la U. Andes. El 2021 llegó a la gerencia general de la Fundación Banco de Ropa. La entidad tiene alianzas con más de 130 instituciones en el país, lo que les permite vestir a 33.000 personas anuales.



### Alejandra Mujica

Directora ejecutiva INPI (Instituto de Neuroprotección Infantil)

Ingeniera comercial, gran parte de su vida profesional ha estado dedicada a trabajar en fundaciones y temas sociales. "El cerebro de los bebés se desarrolla y expande a una velocidad asombrosa". Por eso está convencida de que potenciar estos primeros años es imprescindible para mejorar el desempeño escolar y crear oportunidades más equitativas. Con esta visión, transformó el programa Conversemos Mamá, del Instituto de Neuroprotección Infantil (INPI), en un acompañamiento permanente.



### María José Hernández

Coordinadora área Emprendimiento del Desafío Levantemos Chile

Licenciada en Educación y profesora de Educación Diferencial, con más de 10 años de experiencia. Hace unos años se unió a Desafío Levantemos Chile en el área de emergencias y regiones, y luego asumió como coordinadora del área de Emprendimiento de la fundación, donde lidera proyectos que promueven la inclusión laboral para personas con discapacidad y el empoderamiento de mujeres emprendedoras.



### Magdalena Piñera

Presidenta Fundación Piñera Morel

Profesora de Historia y Geografía, licenciada en Educación de la PUC, ha trabajado en el servicio público desde diferentes áreas, en el Mineduc y luego en Presidencia. Actualmente, lidera la Fundación Piñera Morel y sus proyectos Fundación Parque Tantauco, Fundación Futuro y Fundación Presidente Sebastián Piñera, aportando desde diversas temáticas al desarrollo del país, siempre con una mirada de complemento entre el sector privado, público y la sociedad civil.



### María Teresa Romero

Directora ejecutiva Fundación Escuelas Abiertas

Profesora, con más de 20 años de experiencia, Romero es fundadora y directora ejecutiva de Escuelas Abiertas, organización que busca garantizar el acceso a una educación continua, presencial y de calidad, con foco en los más vulnerables. En sus inicios, impulsó cambios en las normas sanitarias de colegios en la pandemia, promoviendo el lema "colegios primeros en abrir y últimos en cerrar". Se ha posicionado por instalar "La Educación como un servicio esencial".